
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和２年第１回定例会 

質問順位   １        議席番号   ３番       氏 名  田 嶋 孝 安  

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．感染症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．移住・定住促進に

ついて 

 中華人民共和国湖北省武漢市で昨年２０１９年１２月以降、新型コロ

ナウイルスに関連した肺炎の発生が報告され以来、世界各地から報告が

続いています。国内でも新型コロナウイルス感染症の患者発生が複数確

認され、世界保健機関（ＷＨＯ）が「緊急事態宣言」している中で、我

が国、県において対策は急務であり、三沢市においても同じです。三沢

市は三沢空港を始めとして県内の空の玄関口であり、三沢駅等を含め国

際的な方々が集う町であると考えます。その為、新型コロナウイルスを

始めとした感染症対策については万全な対策が必要です。そこで３点伺

います。 

①三沢市としてＷＨＯが「緊急事態宣言」された新型コロナウイルス感

染症対策について伺います。 

②市民のマスク等の自主予防に対し支援が可能か伺います。 

③交流性の高い施設の運営について感染の恐れのある場合の対策につい

て伺います。 

 

現在、三沢市は移住・定住支援制度を始めとして厚く支援について対策

に努めています。しかし、他市町村においても同様であり、その町の良

さを売込んでおります。我が三沢市においても先人が築き上げてきたこ

の町の良さを売り込み、定住に努めて行くべきであると考えます。 

また、移住してきた方々に三沢市としてこの町の良さを伝え、定住に繋

げるかが重要であると感じます。そこで次の２点伺います。 

①定住に繋げる対策について伺います。 

②移住の方々に三沢市の各施設概要等について周知されているか伺いま

す。 
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質問順位   ２        議席番号   ６番       氏 名  遠 藤 泰 子  

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食について 

 子供たちにとって、学校給食は、健全な心と体を培い、豊かな人間性

を育む基礎であるとされており、学校給食法では「健康の保持増進」「望

ましい食習慣」「学校生活を豊かにし社交性や協同の精神を養う」など７

項目の目標が示されている。当市の学校給食についての現状と今後の取

組について伺います。 

①小檜山市長のマニフェストにおいて「小中学校の給食費無償化の検討」

が掲げられているが、検討状況について伺う。 

②当市の学校給食を充実させるための取り組みについて伺う。 

③育ち盛りの子どもたちにとって、給食の質と量の確保は重要であり、

おいしく楽しい給食にしてほしいと願っている。現在、保護者が負担し

ている食材費を上げることなく市が一部補助し、質と量を向上させては

どうかと考えるが見解を伺う。 
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質問順位   ３        議席番号  １３番       氏 名  春 日 洋 子   

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

１．新型コロナウイルスによる肺炎の感染拡大防止について 

  中国を中心に新型コロナウイルスの感染が拡大していることを受

け、世界保健機関（ＷＨＯ）は「国際的に懸念される公衆衛生上の

緊急事態」に当たると宣言しました。 

  そこで、本市における感染拡大を防止する対策についてお伺いしま

す。 

 

２．男女共同参画の視点を取り入れた「避難所運営の手引き」の策定に

ついて 

  平成２８年第３回定例会における一般質問において「現在の避難所

運営マニュアルに女性の視点を取り入れた見直しを行い、よりわか

りやすく実践的なものを新たに作成してまいりたい」との答弁であ

りました。 

  そこで現在までの進捗状況と策定時期の見通しをお伺いします。 

 

３．買い物支援について 

  少子高齢化や小売店の減少などを背景に、日常の買い物の機会が十

分に提供されない人々、いわゆる「買い物弱者」への対策が必要に

なっています。 

  先般市民の方より、買い物に困難をきたしている窮状をお聞きした

ところであり、問題解決に向けての本市のご見解をお伺いします。 

 

４．「ストリートピアノ」の設置について 

  「ストリートピアノ」とは、街中や街角などの公共の場所に設置さ

れた誰でも自由に弾ける状態のピアノの通称であり、音楽を通じて

人と人のつながりを生み出すといった趣旨を込めて設置されていま

す。 

  市民の皆さんの音楽交流の場として有効であると考え、ご見解をお

伺いします。 

 

５．「移動式赤ちゃんの駅」の導入について 

  平成２８年第１回定例会における一般質問において「子育てしやす

い街づくりの一環と捉え、各種イベントの主催者や利用者からの声

を聞きながら、どの程度のニーズがあり、何張り必要となるのかな

ど、実施に当たり効果的な利用が図られるよう調査研究してまいり

たい」さらに再質問への答弁では「できるだけ早く整備を図ってま

いりたい」とのことでした。 

  そこで導入に向けての検討状況をお伺いします。 
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質問順位   ４        議席番号    ２番       氏 名 小比類巻 孝幸   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

１．市政への市民の意見の反映方法について 

 市政運営には市民の意見を反映する努力が不可欠であることから、事

業ごとに市民参画の審議会、委員会が設置されています。 

 平成２０年度から１０年間実施された三沢市総合振興計画では、公募

による市民と学識経験者が中心になった「行政改革委員会」が当時の市

長の諮問機関として設けられ、予算を含めた施策を市民と行政が一体と

なって調査、審議して、市政に反映されていました。 

 しかしながら、第二次三沢市総合計画の「三沢市総合計画審議会」は、

市民に市政全般を見渡した総合的な提言を求める機関であるはずです

が、計画の進捗状況チェックが主となっている様に見受けられます。 

 小檜山市政においても、政策全般に対して市民が審議でき、意見を反

映できる場が必要と思いますが、三沢市の考えをお伺いします。 

 

２．地域環境に即した調査と対策状況について 

 三沢市では、平成３１年４月から第２次三沢市環境基本計画を策定し、

市民が健康で安全な生活ができる良好な環境の保全を目指しています

が、公開している環境測定結果が限定的である様に見受けられます。 

 市内であっても地域によって環境も問題もそれぞれ異なっております

ので、地域ごとの環境に即した適切な調査および結果の公開と、それに

基づいた対応が市民生活の基盤を保つために重要と考えます。 

 そこで、次の２点について、お答え願います。 

 ①環境モニタリングの現状と情報公開体制について 

 ②地域環境に即した地域住民との協議、対策状況について 
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